

Sitzung vom 04. Februar 2020

Beschl. Nr. **2020-31**

F6.6.1 Allgemeine und komplexe Akten

F6.2.1 Allgemeine und komplexe Akten

Integration. Ausstellung Zürcher!Nnen machen; Kreditbewilligung

Ausgangslage

Seit 2014 besteht zwischen der Stadt Adliswil und dem Kanton Zürich eine Leistungsvereinbarung zur Finanzierung und Umsetzung des kantonalen Integrationsprogramms (KIP), das vom Bund mitfinanziert wird. In diesem Rahmen engagiert sich Adliswil bei der Unterstützung zur Integration der ausländischen Bevölkerung und deren Vernetzung in vielfältiger Art und Weise. Dazu gehören konkrete Projekte in den Bereichen Integrationsbedarf, Sprache und Bildung sowie Zusammenleben.

Die breite Bevölkerung wird vor allem durch das Fest der Kulturen angesprochen, welches alle zwei Jahre stattfindet.

Erwägung

In Adliswil leben 117 Nationen und der Anteil der ausländischen Bevölkerung ist höher als in anderen Gemeinden in der Region. Die Möglichkeit, sich mit Themen der Integration auseinanderzusetzen, sollte neben dem Fest der Kulturen auch auf andere Weise für die breite Bevölkerung gegeben sein.

Dazu bietet es sich an, die Wander-Ausstellung „Zürcher!Nnen machen“ unter dem Patronat der Stadt Adliswil durchzuführen, die unter anderem bereits in Thalwil, Bülach, Zürich und Richterswil zu Gast war. Planung, Konzeption und Umsetzung der Ausstellung wurden u.a. unterstützt vom Lotteriefonds des Kantons Zürich, der eidgenössischen Fachstelle für Rassismusbekämpfung, der eidgenössischen Migrationskommission sowie der UBS Kulturstiftung.

Die audiovisuelle, interaktive Ausstellung bietet an sechs Stationen (zu den Themen Sprache, Politik, Arbeit, Lebensstil, Religion, Diskriminierung) spielerisch Gelegenheit, sich mit der Frage der Zugehörigkeit auseinanderzusetzen. Diese Frage ist sowohl für die zugezogene als auch für die ansässige Bevölkerung von Interesse und spricht Personen aller Altersgruppen an. Speziell für die Schulen existiert ein 20-seitiges Dossier, um bereits die junge Generation bezüglich Integration und der eigenen Zugehörigkeit zu sensibilisieren.

Geplant ist, die Ausstellung im Juni 2020 in der Galerie „kunst zürich süd“ zu bestimmten Zeiten für die ganze Bevölkerung frei zugänglich zu machen. Zusätzlich sind als Begleitprogramm verschiedene Veranstaltungen vorgesehen. Am Albisstrassenfest, das am 14. Juni 2020 ganz in der Nähe der Galerie „kunst zürich süd“ stattfinden wird, kann zusätzlich auf die Ausstellung aufmerksam gemacht werden. Neben frei zugänglichen Zeiten sind Führungen möglich, z.B. für Schulklassen oder Seniorinnen und Senioren.

Kosten

Die Gesamtkosten setzen sich folgendermassen zusammen:

Aufwand	CHF inkl. MwSt.
Miete Ausstellung	16'000.00
Grafische Anpassungen, Drucksachen, Publikationen	5'000.00
Unterhalt Galerie „kunst zürich süd“ (inkl. Webarbeit, Instagram/Facebook, Reinigung)	1'000.00
Vernissage inkl. Apéro	2'000.00
Spesen Freiwillige	1'000.00
Rahmenprogramm, Unvorhergesehenes	2'000.00
Projektkosten Total Franken	27'000.00

Zur Realisierung der Ausstellung ist im Budget 2020 ein Betrag von CHF 27'000 eingestellt.

Beiträge Dritter

Für die Durchführung wurden mögliche Sponsoren angefragt, die Entscheide sind aktuell ausstehend.

Auf Antrag des Ressortvorstehers Soziales fasst der Stadtrat, gestützt auf Art. 47a, Ziff. 5 der Gemeindeordnung der Stadt Adliswil, folgenden

Beschluss:

- 1 Für die Ausstellung „Zürcher!nnen machen“ wird ein Verpflichtungskredit von brutto CHF 27'000.00 (inkl. MwSt.) zu Lasten Konto 703.3130.00/775.1100 bewilligt.
- 2 Dieser Beschluss ist öffentlich.
- 3 Mitteilung an:
 - 3.1 Ressortvorsteher Soziales
 - 3.2 Ressortleiterin Soziales
 - 3.3 Ressortleiter Finanzen
 - 3.4 Arbeitsgruppe Integration (mit separatem Schreiben)
 - 3.5 Direktion der Justiz und des Inneren, Kantonale Fachstelle für Integrationsfragen, Zürich (mit separatem Schreiben)
 - 3.6 Kurator!nnen-Team „Zürcher!nnen machen“ (mit separaten Schreiben)

Stadt Adliswil
Stadtrat

Farid Zeroual
Stadtpräsident

Thomas Winkelmann
Stadtschreiber